

INNOVATION ET DONNÉES DE SANTÉ : LES ORGANISMES COMPLÉMENTAIRES DE L'ASSURANCE MALADIE ONT-ILS DÉJÀ PERDU LE COMBAT ?

Face aux défis démographiques, organisationnels, financiers et environnementaux, le système de santé français doit opérer une transformation profonde pour garantir sa soutenabilité et renforcer le virage vers la prévention. Si les Organismes Complémentaires de l'Assurance Maladie (OCAM) occupent une place centrale dans le financement et la protection sociale des assurés, leur rôle dans cette transformation reste paradoxalement marginalisé. À travers l'analyse des enjeux liés à l'exploitation des données de santé et à l'innovation, ce mémoire interroge la capacité des OCAM à devenir des acteurs incontournables de la santé publique.

Entre contraintes réglementaires, manque d'accès aux données, faiblesse des retours sur investissement en prévention et défiance historique des pouvoirs publics, les OCAM peinent à faire entendre leur voix. Pourtant, leur expertise dans la gestion des risques, leur proximité avec les assurés et leur connaissance des entreprises en font des leviers puissants pour amplifier les politiques de prévention, soutenir la lutte contre la fraude et accompagner l'évolution des comportements de santé.

Ce mémoire propose des pistes concrètes pour faire des OCAM des partenaires stratégiques de l'Assurance Maladie Obligatoire : contractualisation d'objectifs communs, gouvernance rénovée, nouveaux modèles de financement de la prévention et accès éthique et sécurisé aux données de santé.

#Donnéesdesanté #OrganismesComplémentairesd'AssuranceMaladie #OCAM
#Préventionsanté #Innovation #Gouvernance #SécuritéSociale #AssuranceSanté
#AssuranceMaladie #Système desanté #Lutte contre la fraude